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Gremium Datum der Sitzung 

Ausschuss für Umwelt und Grün 31.01.2019 
 

Müllautomat belohnt Plastiksammler! 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  
sehr geehrter Herr Struwe,  
 
die Antragsteller bitten Sie, folgende Anfrage in die Tagesordnung der nächsten Ausschusssitzung 
aufzunehmen: 
 
Das Problem von in der Umwelt entsorgtem Plastikmüll ist bekannt. Der Express vom 27.11.2018 
berichtete über die Beschwerden seiner Leser*innen. „Wir verkommen zu Müll-Egoisten“ fasste ein 
Leser die Umweltverschmutzung durch illegal entsorgten Unrat zusammen.  
Viele Städte setzen im Kampf gegen den Müll daher schon auf Incentives für die, die fremde (und 
eigenen) Hinterlassenschaften nachhaltig entsorgen wollen. Müll wird an Automaten getauscht ge-
gen Metrotickets oder gegen Eintritt für städtische Freizeitangebote, z.B. Schwimmbäder.  
 
Beispiele sind Istanbul, Singapur oder auch Sotschi. Dort gab es zur Winterolympiade den Werbe-
gag, Metro-Tickets gegen Kniebeugen einzutauschen und so für einen gesunden Lebensstil mit 
Sport und Bewegung zu werben. 
 
Köln könnte diese kreative Herangehensweise zu eigen machen, damit zum Umweltschutz beitra-
gen, Kosten für Reinigungskräfte einsparen und gleichzeitig Gesundheit und einen nachhaltigen 
Lebensstil der Einwohner fördern.  
 
Die Ratsgruppe BUNT im Rat der Stadt Köln fragt daher:  

 
1.) Was spricht für oder gegen die Aufstellung von Automaten, die Müll gegen Gutscheine oder 

auch Geld eintauschen, in Köln?  
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2.) Falls die Einschätzung positiv ausfällt: Welche Standorte wären für einen Müllautomaten geeig-
net und wann wäre die Aufstellung möglich? (Spontan fiel uns der Aachener Weiher, das Rhein-
ufer und andere Parkanlagen ein, an denen Littering problematisch ist.)  

 
 
gez. Thomas Hegenbarth     gez. Lisa Hanna Gerlach  
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